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Вот и 21 августа коллектив рудника 
в преддверии Дня шахтера выехал на 
природу в местечко Шляхонка, что на 
живописном берегу Итанцы. Горня-
ки подвели итоги работы, чествовали 
передовиков производства. Поздрав-
ляя коллектив  с профессиональным 
праздником, директор предприятия 
Юрий Александрович Кулаков по-
благодарил рабочих за тот вклад, кото-
рый они вносят в копилку предприятия. 
Несмотря на тяжелую ситуацию, кото-
рую вызвал финансовый кризис, что 
не могло не сказаться на зарплате, на 
обеспечении материалами и запчастя-
ми, большинство рабочих не покинули 
предприятие и в трудные дни остались 
на производстве. 

К поздравлению директора рудника 
присоединился управляющий дирек-
тор ЗАО «Кремний» Владимир Кузь-
мич Крючков. Говоря о производстве, 

он отметил важную роль горняков руд-
ника, добывающих кварцит. Рудник, 
без преувеличения, - основное звено, 
от  которого зависит деятельность ЗАО 
«Кремний». Экономический кризис, 
безусловно, повлиял на дальнейшее 
развитие предприятия. Но ситуация 
постепенно выправляется, и перспек-
тивы развития ЗАО «Кремний», а с ним 
и Черемшанского рудника не за горами. 
А это и увеличение рабочих мест и при 
хороших объёмах продажи кварцита - 
увеличение заработной платы. 

Также горняков поздравил и руко-
водитель Прибайкальской районной 
администрации Геннадий Юрьевич 
Галичкин. 

Затем состоялось награждение 
передовиков производства. Почет-
ной грамотой управляющей компании 
«Русский алюминий» был награжден 
начальник  карьера Алексей Михай-

лович Самсонов, Почётной грамотой 
Прибайкальского района награжден 
водитель автомашины КамАЗ  Виктор 
Николаевич Ульяновский. Благодар-
ственными письмами администрации 
Черемшанского рудника и денежными 
премиями также были награждены 
шестнадцать  рабочих предприятия. 

После официальной части состоял-
ся концерт. А после концерта, пред-
ставленного артистами из города Ир-
кутск, были проведены спортивные 
состязания между подразделениями 
предприятия, в которые вошли футбол, 
волейбол, прыжки в длину (на снимке) 
и перетягивание каната. 

Как говорят в таких случаях, побе-
дила дружба, и все получили от прове-
денного дня заряд бодрости и энергии.

                       
Петр КАЗЬМИН.

«Черемшанка» чествовала 
передовиков производства

29 августа - День шахтера

Рудник «Черемшанский» ЗАО «Кремний» - 
одно из крупнейших предприятий, действую-
щих на территории Прибайкальского района, 
можно сказать, с наименьшими потерями пе-
режил экономический кризис. И более того, в 
прошлом году отгрузка кварцита потребителям 
к уровню предшествующего года увеличилась. 
К сожалению, кризис сказался на инвестици-
онной программе, предусматривающей модер-
низацию и обновление техники, а также даль-
нейшее развитие производства. Но главное, 
сохранился коллектив, сохранился тот костяк, 

который фактически с первых дней становле-
ния предприятия  работает на руднике и вы-
полняет производственную программу. Стало 
доброй традицией проводить коллективные 
выезды на природу, где отдых немыслим без 
спортивных состязаний. Управляющая ком-
пания «Русский алюминий», в состав которой 
входит и рудник, приоритетом в своей работе 
объявила социальную политику. Забота о здо-
ровье рабочего, обеспечение социальных га-
рантий - основные составляющие успеха и про-
цветания предприятия.

Естественно, чем компания отдыхающих больше, тем боль-
ше после неё остается бутылок, пакетов, пластиковой тары и 
другой грязи, которой совсем не место на берегах священно-
го озера. И по-свински относятся к сибирской жемчужине не 
только люди, приехавшие дикарями, но и коллективы, руко-
водство крупных промышленных предприятий, которые орга-
низованно устраивают на побережье культурно-досуговые и 
спортивные мероприятия. Уверен, у таких организаций есть и 
средства, и возможность вывести после себя не только свой 
мусор, но и провести хотя бы минимальную уборку террито-
рии вокруг. 

Например, в конце июля Улан-Удэнский авиационный завод 
проводил на побережье Байкала в местности реки Налимовка 
(там,  где последние два года ставит свой палаточный лагерь 
Турунтаевская гимназия) традиционный туристический слет 
работников завода. Отрадно, что руководство завода забо-
тится не только о производственных показателях, но и о фи-
зическом здоровье и отдыхе своего коллектива. Однако о том, 
чтобы оставить после себя чистый берег, правление завода, 
как, впрочем, и рядовые его работники, не побеспокоились. 
То, что осталось после шумного и веселого отдыха заводчан, 
удивило бы самых безразличных к вопросам чистоты людей. 

Не буду сейчас в красках описывать те горы мусора, ко-
торые остались после отдыха коллектива Улан-Удэнского 
авиационного завода, скажу лишь, что на второй день после 
их отъезда огромные стаи ворон, растаскивая по побережью 
остатки пиршества, смогли вдоволь насладиться людской 
беспечностью и безграничной «щедростью».

Оставленные покосившиеся столы, лавки, обтянутые по-
лиэтиленовой пленкой навесы, наспех сколоченные туалеты 
сделали побережье похожим на послевоенный полигон, а сле-
ды воронья, отпечатанные на песке,  добавили картине еще 
более удручающий вид. Кто был ответственным за соблюде-

ние чистоты и уборку территории, мы так и не смогли выяс-
нить, однако, кто бы ни был в ответе за эти вопросы, думаю, 
любой здравомыслящий человек был обязан побеспокоиться 
о чистоте после себя.    

Не знаю, сможем ли мы когда-нибудь овладеть 
культурой отдыха на природе, смогут ли специ-
альные службы обеспечить постоянный контроль 
и вывоз сопутствующего отдыху мусора, но одно-
значно одно: те, кто так беспечно относятся к все-
мирному достоянию, должны нести наказание.

28 августа мы будем праздновать День Байкала, 
праздник этот учредили в 1999 году. С течением 
времени он получил общероссийское и общеми-
ровое признание, стал важной и популярной датой 
в нашем календаре. Появились новые и добрые 
традиции. Одной из таких стали акции по уборке 
побережья. Многие учреждения и организации 
Прибайкальского района, города Улан-Удэ, воору-
жившись мешками и перчатками, выезжают в этот 
день на побережье, что бы внести хоть какую-то 
лепту в дело сохранения первозданной байкаль-
ской красоты. Это дело нужное и важное, но всё 
же, может быть, вместо того, чтобы ежегодно чи-
стить, просто не мусорить.

Олег ДАНИЛОВ.   

Байкал не свалка – 
это надо понять сердцем

Снова и снова возвращаемся мы к этой набо-
левшей теме: до каких пор побережье Байкала 
будет свалкой отходов туристической деятель-
ности? Из года в год наш район проводит акции 
по очистке берега, постоянно вывешиваются 
аншлаги, а школьники Прибайкалья, отдыхая 
в палаточных лагерях, мешками «хоронят» 
мусор в обочине дороги, только чище от этого 
почему-то не становится. И только берег при-
обретает более-менее первозданный вид, как 
новые «любители» природы оставляют после 
себя горы стеклянного и пластикового мусора. 

Байкал 
собирает друзей

Байкал собирает друзей,
Чтоб было ему веселей,
Чтоб люди его понимали
И чаще о нём вспоминали.
Чтоб берег всегда здесь был чистым,

И чистой была бы вода,
И солнышко в небе лучистом
Ему бы светило всегда.
И «МИР» пусть его изучает,
Какие он тайны хранит.
Весь мир потом пусть удивляет
Подводным богатством своим.
А мы будем только гордиться,

В каком же краю мы живем!
И будем все вместе стремиться,
Чтоб было уютно нам в нем.
Байкал собирает друзей,
Чтоб жили они веселей,
Чтоб пели, дружили всегда,
И светлой была в нем вода!

Г. ГОЛУБЕВА, с. Турка.

ВОПРОС - ОТВЕТ
При покупке квартиры с какого времени 

начинается оплата коммунальных услуг: 
со дня подписания договора 

купли-продажи или со дня получения 
документов на право собственности?

                                  С.Е. ИВАНОВА, 
с. Турунтаево.

За разъяснением редакция обратилась к юристу МУП ЖКХ «Ту-
рунтаево» С.Г. МИЛЬВИТ:

- Ситуация в данном случае неоднозначная: по закону право собствен-
ности на жилье наступает с момента регистрации в Управлении феде-
ральной регистрационной службы. А с другой стороны, договор купли-
продажи составляется, как минимум, за месяц до факта регистрации 
собственности. И, естественно, гражданин, купивший жильё и заселив-
шийся в него, пользуется коммунальными услугами, за что  жилкомхоз 
ему и предъявляет счет.

С учетом того, что юрист ЖКХ все-таки лицо заинтересованное, 
и в любом случае будет на стороне коллег- коммунальщиков, мы 
посчитали нужным обратиться за комментарием к специалистам 
Прибайкальского отдела Управления федеральной регистрацион-
ной службы. Вот что нам ответил регистратор В.М.ТУТАЕВ:

- При оформлении сделки купли- продажи гражданин подписывает 
передаточный акт, и с того времени он несет все обязательства по со-
держанию приобретенной недвижимости, в том числе и по оплате ком-
мунальных услуг.

Церковь - погорельцам
Тяжелое бедствие постигло центральные регионы России, где 

из-за лесных пожаров, возникших в результате аномальной жары и 
раздуваемых шквальным ветром, сгорели полностью или частич-
но около двухсот деревень, тысячи людей остались без крова и 
элементарного - одежды.

Правительство России принимает меры по оказанию помощи по-
горельцам. В дни бедствий не осталась в стороне и Русская право-
славная церковь. Патриарх Московский и всея Руси выступил с об-
ращением к жителям России об оказании помощи пострадавшим от 
пожаров.

С аналогичным обращением выступил  и епископ Улан- Удэнский 
и Бурятский Савватий. Обращение иерархов церкви нашло живой 
отклик в сердцах людей. За полмесяца по России для погорельцев  
были собраны 18 миллионов рублей, многие тонны вещей.

Не остался в стороне и православный приход села Турунтаево. 
По информации настоятеля Спасской церкви священника Алексан-
дра Барашкина, в помощь погорельцам было собрано четыре ты-
сячи рублей.

В преддверии православных 
праздников Успения Пресвя-
той Богородицы и престольного 
праздника села Турунтаево - Не-
рукотворного образа Христа Спа-
сителя - батюшка поздравил при-
байкальцев и пожелал всем мира 
и благоденствия

28 августа, в день Успения Пре-
святой Богородицы, служба состо-
ится в Сретенском монастыре, а 
29 августа, в престольный празд-
ник, - в Спасской церкви. По окон-
чании службы состоится крестный 
ход по селу Турунтаево.

Батюшка Александр также счел 

нужным пояснить причину про-
дажи в церковной лавке свечей 
по пятьдесят рублей. На сегодня 
даже на складе епархии не оста-
лось свечей дешевле 50 рублей.  
Из-за аномальной жары, когда 
свечи плавятся даже в вагонах, до-
ставка их временно приостановле-
на. И потому батюшка рекоменду-
ет прихожанам (а это в основном 
бабушки-пенсионерки) покупать 
одну свечку на месяц. А если нет 
возможности приобрести и одну - 
достаточно вашей молитвы.

                             Наш корр.  

...Берег после отдыхающих из Улан-Удэ...


